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Тобольская
думы в думе ЖизнЬ замеЧателЬныХ детей
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Юрий ШУЛИНИН
Дарья ФЕДОТОВА (фото)

разливает краСки по 
бумаге, оживляя ФаН-
таСтичеСкую вСелеН-
Ную, НаСтя турышева.

отправимся за фиолетовым котом 
с роскошным радужным хвостом? 
кот вооружён палитрой и кистью, а 
значит, нам прямая дорога в… вол-
шебную страну красок!

там ждёт нас не кто-нибудь, а 
самый дипломированный ребё-
нок 5 «е» детской художественной 
школы имени в.г. перова. во вся-
ком случае, так рекомендует её на-
ставница Наталья Деминцева. как 
минимум пять дипломов в год – за 
такими результатами, пожалуй, и 
не угонишься! а анастасия туры-
шева вовсе не спешит: вычерчивает 
линии карандашом – ведёт прямо, 
штрихует ровно. Накидывает зыб-
кую акварельную вуаль на белизну 
бумаги. Но больше всего любит гу-
ашь: её сочные цвета, смелые мазки, 
бескомпромиссная насыщенность – 
то, что надо!

– Настя, какой он, мир глазами ху-
дожника?

конечно же, первым делом де-
вочка тянется за гуашью. всё за-
лито солнцем, населено развесёлы-

Я рисую мир

ми людьми, а над ними раскинула 
семицветные крылья радуга-дуга. 
Насте без радуги и не радостно как-
то, вот сюда нас привёл кот с много-
красочным хвостом. и если рисует 
счастье, значит, обязательно цветное 
коромысло на рисунке повиснет. в 
радуге для юного живописца собра-
на вся палитра. Добавить гуашевой 
яркости – и вот он, выплеснулся на 
бумагу мир фантазий Насти туры-
шевой.

педагог, ведущий нашу художни-
цу сквозь карандашно-акварельные 
джунгли к вершинам мастерства, 
эти фантазии хвалит. удивительно 
пластичные, они способны создать 
любой образ, откликнуться на лю-
бую тему. абсолютно любую, под-
чёркивает Наталья Деминцева и 
открывает папку. а в папке… горы 
громоздятся, холмы складываются 
из дипломов, грамот и сертифика-
тов.

вот первое место на конкурсе 
рисунка по уФо за «варяг», кото-
рый не сдаётся врагу, и там же – за 
«воздушную оборону». ещё одно 
первое – за «музейный натюрморт». 
ездили Настины работы и на все-
российские, и на международные 
выставки.

и это анастасия ещё в самом на-
чале своего художественного пути. 
через положенные до конца учёбы 
несколько лет, вполне возможно, ди-
пломные горы вырастут вдвое, а то 
и втрое, и легко шагнёт с них Настя 
на ту пресловутую вершину мастер-
ства.

Станет ли искусство её основным 
занятием во взрослой жизни, девоч-
ка ещё не решила. хотя уважение к 
прекрасному в генах: папа-косторез 
воплощает красоту в твёрдой ма-
терии, а дочь творит двухмерные 
чудеса. в красочных или монохром-
ных – гелевой ручкой, в каждом из 
них звучит музыка. Да вы сами при-
слушайтесь… «посмотри в небеса, 
там белеют сказки паруса. яркий 
мир сделай сам, продолжая верить в 
чудеса…»

Настя улыбается: это её любимая 
песня. Девочка не только собирает 
лавры на поле художественном, но и 
поёт в ансамбле «музыка звёзд». и 
там, на сцене, в мелодию вплетает-
ся семицветная дуга, переливается 
каждая нотка своей краской. или 
наоборот – льётся музыка на белый 
лист, создавая замысловатые узоры. 
поди разбери! художественная на-
тура – материя сложная.

Магазин 
«Комбикорма»

от производителя
Комбикорма 

в ассортименте, 
зерно, отруби, мука, 
витамины и добавки 

для с/х животных
ул. Знаменского, 58 «б».

8-932-470-63-04
Часы работы с 9.00 до 18.00.  

Выходной – среда

досуг

курсы валЮт

синоптики 
обеЩаЮт

Доллар – 66.20 руб.

Евро – 74.54 руб.

17 октября
температура воздуха -10...-3C0,  
атмосферное давление – 759 мм 
рт. ст.,  ветер ю, ю-з, 3-5 м/с.

16 октября
температура воздуха -2..-7 C0, 
атмосферное давление – 759  мм 
рт. ст., ветер с, 2-4 м/с.

18 октября
температура воздуха -1...-4C0,  
атмосферное давление – 751 мм 
рт. ст., ветер з, ю-з, 3-4 м/с.

календарЬ

16 октября
Библиотека-филиал № 4. «в стра-
не невыученных уроков» – литера-
турный час по произведениям 
л. гераскиной, 12.00.
ДК «Водник». беседа для детей «о 
патриотизме, долге и взаимоотно-
шениях в обществе», 15.00.
ДК «Водник». игровая программа 
«а ну-ка, девочки», 17.00.

17 октября
Дом народного творчества. инте-
рактивная программа с проведени-
ем мастер-класса по изготовлению 
мазыкской игрушки, 13.00.
Библиотека-филиал № 10. «ключи 
к здоровью» – час полезных советов 
в рамках работы женского клуба 
«подружка», 16.00.
Гостиница «Тобол», НК «Чердак». 
городской конкурс «лучшая пара 
года», 18.00.
ДК «Синтез». концертная про-
грамма «я, конечно, вернусь» 
александра цуркана, составленная 
из стихов и песен владимира вы-
соцкого, 19.00.

18 октября
СК «Центральный». блиц-турнир 
по волейболу «открытие сезона» 
среди мужских и женских 
команд,10.00.
Польский костел. концерт акаде-
мического  хора «полемика», 17.00. 

16 октября
● всемирный день анестезии.
● всемирный день продовольствия. 

17 октября
● международный день борьбы за 
ликвидацию нищеты.
● День кубанского казачества. 

18 октября
● День работников дорожного 
хозяйства. 
1918 г. – произошло восстание 
пленных красноармейцев в тоболь-
ской каторжной тюрьме.
1969 г. – тобольскому медицинско-
му училищу присвоено имя комсо-
мольца володи Солдатова, спасшего 
сотни жизней коренных народов 
Севера от тифа.
1988 г. – министром нефтехими-
ческой промышленности СССр 
Н.в. лемаевым и президентом 
итальянской фирмы п. Странео 
подписаны учредительные доку-
менты о создании в тобольске сов-
местного предприятия по произ-
водству синтетических каучуков.

Дума сомкнула 
кресла

так охарактеризовал рабочий НаСтрой НароДНых 
избраННиков переД первым плаНовым заСеДаНи-
ем тобольСкой гороДСкой Думы шеСтого Созыва 
её преДСеДатель аНДрей хоДоСевич. 

предлагаем вниманию 
читателей интервью с ру-
ководителем представи-
тельного органа власти 
города, где он говорит о 
роли депутатов в развитии 
местного самоуправления.

– Андрей Анатолье-
вич, как вы оценива-
ете итоги выборов в 
Тобольскую городскую 
думу? 

– прежде всего, резуль-
таты минувших выборов 
возлагают высокую от-
ветственность на облада-
телей депутатских ман-
датов перед горожанами. 
На 25 депутатских мест 
претендовали свыше 70 
кандидатов, на отдельных 
округах борьбу за голоса 
избирателей вели до пяти 

человек. Считаю, что тоболяки выбрали достойных депутатов. 
почти 80% из них – это представители управленческого звена, те люди, 

которые владеют экономическими знаниями для организации жёсткого кон-
троля за бюджетным рублём и, соответственно, за качеством выполнения 
работ на территории города. Немалое количество депутатов – это выходцы 
из социальной сферы, что тоже свидетельствует о характере запросов горо-
жан при выборе своих избранников.    

Десять человек имеют опыт депутатской работы – это важный показатель, 
который говорит о способности думцев сформировать деятельность в пра-
вильном русле, без потери времени и ненужной раскачки, наладить эффек-
тивное взаимодействие с исполнительной властью. 

однако главной особенностью думского состава, считаю, стала его много-
партийность. присутствие представителей пяти политических партий в 
городской думе служит доказательством развития демократии в тобольске. 
различия в партийных убеждениях, я уверен, не станут преградой для фор-
мирования и вынесения коллегиального мнения по тем или иным вопросам 
местного значения. по крайней мере, сегодня все депутаты заявляют о го-
товности работать плечом к плечу, сомкнув кресла, на благо избирателей и 
родного города.

– Какие вопросы местного ведения планируют изучить тобольские 
депутаты в ближайшее время? 

– в рамках подготовки к октябрьскому заседанию думы депутаты 
оценят состояние городского жилищно-коммунального комплекса и 
качество его подготовки для работы в зимний период. Нами будет 
изучена информация о том, насколько успешно в тобольске ведёт-
ся работа по предоставлению жилья детям-сиротам и многодетным 
семьям. Думаю, параллельно с этим вопросом надо обязательно 
проанализировать строительные ресурсы города, потенциал стро-
ителей-застройщиков в условиях нестабильной финансовой ситуа-
ции. одним из ключевых вопросов повестки заседания, безусловно, 
станет доклад городской администрации об исполнении бюджета 
за первое полугодие 2015 года и его последующее обсуждение в 
думском зале.

– На Ваш взгляд, какие позиции местного самоуправления требуют к 
себе особого внимания депутатов?

– если говорить канцелярским языком, то сегодня перечень полномо-
чий городской думы содержит 38 позиций. все они важны для нормальной 
жизне деятельности муниципального образования – это и принятие устава 
города и поправок к нему, утверждение бюджета города и комплексных про-
грамм развития тобольска, принятие и отмена местных налогов и сборов и 
т.д. 

Но скажите, как при решении финансовых и хозяйственных задач обой-
тись без мнения нашего населения? поэтому за депутатским корпусом, я 
считаю, должна оставаться работа по повышению роли граждан в обще-
ственных процессах, усилению моральной ответственности жителей за тер-
риторию проживания. Со своей стороны депутаты должны уметь слышать 
избирателей и через наказы и обращения доносить их проблемы и пожела-
ния до любых властных структур.   

говоря о значении депутатов городской думы в развитии общественных 
процессов, хотел бы добавить следующее. в последние годы широко заяв-
ляется о серьёзных экономических перспективах тобольска, его заметном 
прорыве в производственных и промышленных делах. естественно, что 
даже самые крупные инвестиции, которые могут быть вложены в реальный 
сектор экономики государством и бизнес-сообществом не дадут полезного 
результата без участия человека грамотного и эрудированного. Сегодня то-
больские депутаты, по моему убеждению, должны активно подключиться 
к реализации областной программы по кадровой подготовке молодых спе-
циалистов, которым предстоит укреплять экономические позиции города и 
региона. Формы нашей работы могут быть различны, благо у многих депу-
татов есть опыт управленческой школы и социальных взаимоотношений, о 
чём я говорил выше. 

– Андрей Анатольевич, как избирателям можно связаться со своим 
депутатом? 

– вся контактная информация о депутатах и их помощниках скоро будет 
размещена в городских Сми и на официальном сайте тобольской городской 
думы. Следите за публикациями.
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городские вести реорганизация
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малый бизнес
Наталья ЮРЬЕВА

Дарья ФЕДОТОВА (фото)

Погоны за баранкой
На базе автомобильНой школы ДоСааФ тобольСка 
приСтупили к заНятиям Два учебНых взвоДа. их 
ФормироваНием заНималиСь в тобольСком отДе-
ле облаСтНого воеНкомата. в общей СложНоСти 
НабраНо 50 курСаНтов: Девять из вагая, оДиН из 
увата, оСтальНые тоболяки. 

курсанты из числа допризывной и призывной молодёжи будут обучаться 
специальности «военный водитель» до 26 декабря. так что кто-то из них 
ещё успеет пойти служить с осенним призывом. большинство же наденет 
военную форму весной. все 50 курсантов сделали правильный выбор. ар-
мии нужны обученные по военным специальностям солдаты, да и служить, 
имея воинскую специальность, намного легче.  

Мирослав ВОЙНИЧ

Последний удар
по мячу в первеНСтве роССии III ДивизиоН 
(«урал – запаДНая Сибирь») СезоНа 2015 гоДа На-
НеСли ФутболиСты тобольСкого «тобола».

выездной матч заключительного тура с «металлургом» (аша) ничего 
уже не решал. ашинцы в очередной раз и безоговорочно – первые. у «то-
бола» серебряные медали. однако последняя игра оказалась результатив-
ной и даже несколько драматичной.

первый тайм гости проиграли со счётом 0:2 (дубль на счету ростислава 
гриценко) и не смогли реализовать пенальти. казалось, тут бы всем и успо-
коиться – сезон-то завершается, и места распределены. Но «тобол» сумел 
провести две результативных атаки (отличились ильфат баязитов и андрей 
рассказанов). чемпион же тоже не отмолчался. ещё один гол гриценко, 
реализация своего момента вышедшим на замену арсеном хасановым, и 
итоговый счёт матча – 4:2 в пользу «металлурга».

бронзовые награды первенства у «шахтёра» из коркино. при равенстве 
очков он опередил дублёров Фк «тюмень» по дополнительным показателям.

Сезон большого футбола завершён. поздравляем парней из «тобола», 
тренерский штаб и всех причастных с серебром. итоги года подведём в 
одном из следующих номеров «тобольской правды».

Влад НАБОКОВ

Новый учебНый гоД, 
как воДитСя, пришёл 
С СеНтябрём, побежал 
по НакатаННой колее. 
Но Для СФеры ДополНи-
тельНого образоваНия 
оН НачалСя С волНеНий 
вокруг объеДиНеНия 
трёх учрежДеНий. Это 
Стало причиНой беС-
покойСтва перСоНала 
и роДителей учеНиков, 
пороДило Слухи и До-
мыСлы. оправДаННа ли 
излишНяя тревожНоСть 
по повоДу реоргаНиза-
ции ДетСкой хуДоже-
СтвеННой школы имеНи 
в.г. перова, ДетСкой 
школы иСкуССтв имеНи 
а.а. алябьева и школы 
архитектуры и Дизай-
На «арт-перСпектива»?

Слухами земля полнится, а за 
разъяснениями из первых уст мы 
обратились к председателю комите-
та по культуре и туризму анне кри-
воносовой.

– всему виной искажение ин-
формации: в первую очередь лю-
дей беспокоило то, что школы за-
кроют. Но это не так! более того, 
мы сделаем всё, чтобы ни обра-
зовательный, ни воспитательный 
процессы не были затронуты!  ре-
организация путём присоединения 
школ – очень мягкий путь: это не 
разрушение, а объединение, сохра-
няющее все направления деятель-
ности учреждений.

Суть да дело
– изменения коснутся исклю-

чительно административно-хозяй-
ственной части. Для того чтобы 
сохранить всех учащихся и педаго-

Культурная федерация

гический состав, комитет провёл 
аналитическую работу, в том числе 
учитывая рекомендации наблюда-
тельных советов учреждений. воп-
росы реорганизации рассматри-
вались на собраниях работников 
трудовых коллективов, обсужда-
лись с родителями учеников. 

механизм объединения тщатель-
но продуман, его главная цель – не 
нарушив образовательный процесс, 
задать курс на его улучшение.

в ходе реорганизации будет из-
менена структура управления уч-
реждениями. Создание централи-
зованной бухгалтерии и единой 
хозяйственной структуры сделает 
возможным рациональное и эффек-
тивное использование материально-
технической базы и площади новой 
школы. Это позволит сохранить 
преемственность основных образо-
вательных программ  и обеспечить 
права и гарантии обучающихся на 
продолжение и завершение образо-
вания в реорганизованном учрежде-
нии.

Кто выигрывает?
реорганизация, таким образом, ста-

новится следующим этапом развития 
тобольских школ дополнительного об-
разования. анна кривоносова уверена: 
причин для беспокойства не должно 
быть ни у родителей, ни у детей, ни у 
персонала, наконец. Дети всё так же 
будут ходить в свои же классы, и встре-
чать их будут те же педагоги. и цена 
обучения останется прежней, в соответ-
ствии с уже заключёнными договорами.

изменения структуры управле-
ния учреждениями, напротив, несут 
выгоду для всех участников обра-
зовательного процесса. ученики и 
их родители получают расширение 
спектра образовательных услуг и – в 
недалёком будущем – открытие но-
вых художественных направлений. 
и уже сейчас – повышение каче-
ства образования. Само учреждение 
сможет эффективно использовать 
материально-техническую базу, по-
высить качество управления бюд-
жетными средствами.

выигрывают и работники учрежде-
ний: планируется выравнивание окла-
дов в большую сторону (до сих пор в 
каждой школе за один и тот же труд 
оклады разнились). а за счёт сокра-
щения расходов на управленческий 
персонал будут введены новые став-
ки, увеличится фонд материального 
стимулирования работников.

Что с именем?..
а что же с названием? школы, из-

вестные всей россии и выходящие на 
международные выставки, прочно 
ассоциируются с именами перова и 
алябьева. и, надо признать, обезли-
ченные школы вместе с фамилиями 
прославленных сибиряков потеряют 
многое.

– в ведении нашего комитета воп-
росы и культуры, и туризма. а это 
значит, что допустить обезличива-
ния таких известных школ мы не 
можем. имена мы сохраняем – и 
для статуса, и для тех людей, кото-
рые посвятили жизнь этим учреж-
дениям. мы берём за основу аля-
бьевскую школу потому, что это 
школа искусств и соединение с ней 
художественной и архитектурной 
школ весьма логично и закономер-
но. Детская школа искусств имени 
а.а. алябьева входит в сотню луч-
ших школ россии (по итогам 2013 
года), а объединение трёх сильных 
учреждений даст нам высочайший 
уровень образования, умножение 
творческого потенциала.

рождается новая большая школа 
искусств, которая объединит раз-
личные отделения: художественное, 
архитектурное, отделение дизайна, 
декоративно-прикладное, музыкаль-
ное, хореографическое, театральное, 
отделение академического, эстрад-
ного вокала и хорового пения, худо-
жественно-эстетическое, отделение 
раннего  эстетического развития.

имена наших знаменитых земля-
ков перова и алябьева планирует-
ся сохранить в названии отделений 
новой большой детской школы ис-
кусств.

реорганизация – процесс по-
степенный и последовательный, 
завершение его ожидается в 2016 
году. и этот следующий год уже 
планируется с учётом методиче-
ских потребностей – намечают-
ся общие педагогические советы, 
обучение персонала. разумеется, 
мгновенных результатов ожидать 
нельзя: всему своё время. Но ста-
бильное развитие на созданной 
базе, умелое финансовое и хозяй-
ственное планирование на новый 
лад обязательно принесёт плоды. 
и будем ждать от новорождённой 
школы искусств освоения свежих 
образовательных направлений, ин-
тересных проектов и троекратно 
возросшей успешности.

Реорганизация путём присоединения 
школ – очень мягкий путь: это 
не разрушение, а объединение, 
сохраняющее все направления 
деятельности учреждений.

Отечественная кухня
Наш герой НеСметНых 
Сокровищ Не ищет и 
раССчитывает только На 
Себя. потому, НаверНое, 
его мечты о Небольшом 
произ воДСтве вСё-таки 
Стали реальНоСтью. 

Начинал игорь, как и многие биз-
несмены, с торговли – купил товар, 
перепродал. у нашего предприни-
мателя тоже свои торговые точки, и 
вроде на всё хватает, торговля идёт 
неплохо, прибыль стабильная. мно-
гих такое положение дел вполне 
устраивает, и ничего менять в своей 
устоявшейся деятельности они не 
собираются. Но только не игорь…

– можно остаться в торговле, жить 
неплохо, но это так банально. есть вещи 
более интересные, – рассказывает пред-
приниматель. – и я стал думать, искать 
в интернете, чем можно заняться, ка-
кое открыть производство с помощью 
франчайзинга (новая форма делового 
сотрудничест ва при поддержке круп-
ного бизнес-партнёра). почти полтора 
года изучал промышленный рынок в 
тобольске, нужды, востребованность. 
и в конце концов сделал выбор – про-
изводство автохимии.

посчитал, что именно эта ниша 
более свободна у нас. и купил фран-
шизу торговой марки «хиго» у науч-
но-производственной компании «Сож 
Синтез» в казани, где выпускают более 
60 наименований продукции. то есть 

теперь я имею право заниматься на 
юридической основе данным производ-
ством. у своих франчайзеров пока вы-
купил три сегмента – это пена для бес-
контактного мытья машин, мочевина 
для большегрузных автомобилей, тосол 
и антифриз для охлаждения двигателя. 
приобрёл у них установку, оборудова-
ние и сырь ё, которое мне поставляют 
из разных городов. и, конечно же, тех-
нологию, рецептуру – вот такая кухня 
получилась, – показывает своё пока ма-
ленькое производство новоиспечённый 
промышленник.

пусть до завода здесь ещё дале-
ко и всего пять рабочих мест, но, 
судя по горящим глазам игоря, у 
него должно всё сложиться. тем 
более он не прогадал в главном – 
производство-то отечественное. а 
значит, никакие санкции ему не по-
вредят. и если раньше вся автохи-
мия в основном была импортной, то 
сегодня в россии уже в 76 городах 
её производят из нашего сырья по 
франшизе российской компании. 

кстати, в тюменском регионе есть 
ещё один представитель в тюмени, ко-
торый выпускает различные чистящие 
и моющие средства. если не вдаваться 
в подробности, то главный исходящий 
материал производят на заводе Сибу-
ра, но, к сожалению, не на тобольской 
промышленной площадке, а в городе 
Дзержинске Нижегородской области.  

и вот взрослый человек, который 
ещё недавно совсем не интересо-

вался химией ни в каких её видах и 
качествах, ушёл с головой в изуче-
ние разных «моноэтиленгликолей», 
«ингибиторов» и реагентов (и, как 
говорят продавцы в его магазинах, 
«совсем забросил торговлю»). он 
учится всему на практике, вникает 
в тонкости химических реакций, 
разбирается, часто ездит на учёбу в 
казань. ему действительно интерес-
но, и есть желание постигать науку. 
«тяжело?» – спрашиваю. 

– Никто и не обещал, что будет 
легко, – с ходу отвечает игорь. – и 
всё-таки суть франшизы в том, что, 
когда её покупаешь, ты уже «не 
наступаешь на грабли» – тебе под-
сказывают, сопровождают, а произ-
водство отлажено.

получается, я купил их знания 
и опыт. всё остальное зависит от 
человека. если ты ответственный 
производитель и чётко соблюдаешь 
рецептуру, закладываешь качествен-
ные ингредиенты в нужных пропор-
циях, то в конечном итоге всё выхо-
дит правильно. а рынок расставит 
всё на свои места.

Сейчас он снимает производ-
ственное помещение, где установле-
но оборудование для изготовления 
спецжидкостей. и постепенно будет 
докупать установки для более глубо-
кой переработки сырья и производ-
ства других сегментов автохимии. 

по сбыту своей продукции, на эти-
кетке которой гордо значится адрес 

«тобольск», бизнесмен ориентиру-
ется в основном на транспортные 
предприятия. вот и московская под-
рядная организация, работающая с 
Сибуром, уже отметила качество 
местной продукции и подписала до-
говор на поставки спецжидкостей. 

– кто хоть раз взял, обращают-
ся снова, – уверяет производитель. 
– я понимаю, что марка новая, не-
известная массовому покупателю, 
поэтому в магазины не лезу – про-
бивать эту стену сложно. хотя моя 
цена ниже, и качество для меня – это 
первоочередное.

ещё одной радостью поделился с 
нами собеседник. во время между-
народной выставки в москве, где 
проходил розыгрыш призов сре-
ди франчайзеров компании «Сож 
Синтез» (76 представителей со всей 
россии), главный приз – автомобиль 
для работы, достался нашему герою. 
вот такая удача и стимул к дальней-
шему движению. 

а сейчас на маленькой промыш-
ленной кухне (которая начала рабо-
ту в апреле этого года) всё кипит и 
варится под руководством опытного 
мастера ивана Давиденко, по про-
фессии он аппаратчик нефтехими-
ческого производства. уже разлиты 
в пластиковую тару и готовы к от-
правке разноцветные жидкости. 

в перспективе у тобольского пред-
принимателя постройка собст венного 
производственного помещения, а зна-
чит, нужна земля со всеми необходи-
мыми инженерными сетями. и если 
этот вопрос будет решён, и админи-
страция города пойдёт навстречу, то 
быть на тобольской земле ещё одному 
полезному заводу.

Игра в выборы
и такое возможНо во время работы школы молоДого 
парламеНтария, оргаНизаторами которой выСтупили 
цеНтр реализации молоДёжНых и проФилактичеСких 
программ и молоДёжНый парламеНт тобольСка.

более 80 молодых тоболяков, интересующихся политикой, стали слушателя-
ми этой школы. в большом зале тобольской городской думы молодёжь органи-
зовала свою избирательную комиссию. школьники выдвигали своих кандида-
тов в президенты (!), готовили предвыборную кампанию, активно проводили 
агитацию, а затем отдавали голоса за убедившего их кандидата. всё, как в жизни.  

– я считаю, воспитывать политически грамотную молодёжь в наше не-
простое время важно и нужно. именно поэтому проект «школа молодого 
парламентария» будет развиваться дальше – уже на базе общеобразователь-
ных учреждений города, – отмечает председатель тюменской региональной 
общественной организации «Созвездие чудес» татьяна габрись.  

Екатерина ВОЛЬНОВА

Петрович уходит в лес
юНые леСНичие СобралиСь На Свой воСьмой по 
Счёту Слёт в ДетСком озДоровительНом цеНтре 
«СНежиНка» поД тюмеНью.

почти 200 ребят из 27 команд школьных лесничеств юга тюменской об-
ласти и казахстана приехали на мероприятие. участники слёта не только 
знакомились друг с другом, играли, общались, но и демонстрировали свои 
знания по лесному многоборью, лесоведению, геодезии и этнологии.

как сообщили в комитете по образованию тобольска, уже третий год ко-
манду нашего города в областных соревнованиях представляют учащиеся 
школы №1 из отряда юных лесничих «петрович». На этот раз они успешно 
выступили в конкурсе по экологии, заняв первое место. тоболяки стали тре-
тьими в смотре агитбригад и конкурсе фотографий «здравствуй, лес!», взяли 
четвёртое место в конкурсе этнологов и в лесном многоборье.

 Лада ЛИСОВА
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сибиряк
Дмитрий КАРАСИЕР

Дарья ФЕДОТОВА (фото)

пенсионеры, которые нас удивили
Диана ШТЕРН

суд да дело
Влад НАБОКОВ

новости спорта
Анна ЩЕРБИНИНА

тоболяк аНатолий 
токов примет учаСтие 
в турНире, во время 
которого СоСтоитСя 
возвращеНие На риНг 
легеНДарНого ФёДора 
емельяНеНко.

вот он, на фотографии, анатолий 
токов. простой, скромный человек. 

В ринге с Императором
Сразу видно – очень добрый… толь-
ко вот в ринг или на татами против 
него лучше не выходить. чемпион 
россии по армейскому рукопашному 
бою и панкратиону. Двукратный об-
ладатель кубка мира и победитель 
чемпионата мира по панкратиону. 
профессиональный боец смешанно-
го стиля, в послужном списке кото-
рого 20 побед при одном поражении. 

Девять раз он отправлял соперника 
в нокаут… говорю же, добрейший 
парень.

карьера профессионального 
бойца во многом зависит от не-
спортивных факторов. бойцовская 
общественность долго ждала боя 
токов – василевский, о котором 
заявляли владельцы компании 
M-1 Global. и не дождалась. Далее 
анатолий подписал контракт на не-
сколько боёв с организацией ACB, 
одерживая победы, дошёл до фина-
ла… в бою за чемпионский пояс он 
должен встретиться с арби «мон-
стром» агуевым. Но и этот поеди-
нок раз за разом откладывается.

О том, состоится ли бой тоболя-
ка с «Монстром» и что нам ждать 
дальше, рассказывает сам Анато-
лий Токов, заглянувший по ста-
рой памяти в редакцию «Тоболь-
ской правды».

– откладывается всё, переносится 
по срокам. бой с агуевым за пояс 
перенесли с 7 октября на 15 декабря, 
но на декабрь у меня свои планы по-
явились… а так как в ACB на но-
ябрь не согласны, то теперь, скорее 
всего, бой с арби агуевым я прове-
ду уже в 2016 году.

– Про декабрь отдельно, это тема 
для многих совсем неожиданная… 
А что можешь сказать про Арби – 
правда, он такой «монстр»?

– интересный боец. заметил, что 
выносливость его иногда подводит. 
тут, в общем, главное, чтобы моей 
выносливости хватило. проверять 
себя нужно с хорошими соперника-
ми. вот в декабре был с испанцем 
бой, с торресом, очень трудный. а 
потом, кто смотрел по телевизору, 
говорят, что легко победа мне да-
лась. Да, я его нокаутировал, но это 
непросто было.

– Раз уж вспоминать начали – 
когда на турнире в Сочи вы со 
Смитом с ринга вылетели, то пер-
вым к тебе подоспел президент 
России собственной персоной. 

Не шутят товарищи насчёт «под-
держки Путиным»?

– я тогда и не понял, что произо-
шло и кто там был. взял американца 
со спины, ноги заправил уже. Ну, 
он и бросился почему-то с ринга. 
так со мной на спине и вылетел. а 
там одно желание – встать, и в ринг, 
дальше продолжать. в общем, не 
видел, кто помочь пытался… а так, 
шутят, конечно. тем более что ролик 
с этим моментом до сих пор крутят 
на бойцовских каналах.

– Теперь про декабрь. Известно, 
что Фёдор Емельяненко объявил 
о своём возвращении в ринг и бой 
состоится 31 декабря в Японии, 
где его обожают ещё со времён 
турниров Прайда. Событие для 
мира единоборств эпохальное… А 
каким образом соотносится с ним 
тоболяк Анатолий Токов?

– Фёдор очень серьёзно готовит-
ся. вместе тренировались. вот он 
и предложил нескольким ребятам 
(вадиму Немкову, кириллу Сидель-
никову, мне) участвовать в турнире, 
где его возвращение состоится. он 
сейчас как раз в японии, решает 
пос ледние вопросы… мне на три 
боя контракт обещают… Сейчас я 
вылетаю в москву. потом должны 
быть сборы в голландии вместе с 
Фёдором. потом ещё подготовка, а 
уж там – япония. тут главное – что-
бы контракт с ACB не помешал, но 
там вроде есть договорённости.

– О формате турнира в Японии 
что-то уже известно?

– пока всё предварительно. Но 
так как за организацию взялся Нобу-
юки Сакакибара, бывший президент 
прайда, то бои будут проходить по 
принятой тогда формуле – десяти-
минутный первый раунд, а потом 
два по пять. готовимся к такому ис-
пытанию.

– Ну, дай бойцовский бог, чтобы 
всё сбылось… А родной клуб не 
забываешь, заходишь в «Сиби-
ряк»?

– конечно. там же всё родное. 
хотя и времени мало, но обязатель-
но бываю. и тренируюсь, и помогаю 
ребятам. вчера вот был, пообща-
лись. в регби поиграли. Сейчас зал 
совсем другой стал в сравнении с 
тем, в который я пришёл к андрею 
михайловичу (Сабаров – первый 
тренер анатолия), татами новое по-
стелили, снарядов больше стало…

что ж, многое изменилось в под-
горном клубе «Сибиряк». многое 
может измениться в жизни нашего 
земляка, доброго парня анатолия 

токова. если всё пойдёт по плану, 
то его ждут поединки в японии 
на многотысячную (бои «Pride» 
в своё время собирали до 90 ты-
сяч зрителей) аудиторию в зале и 
многомиллионную у телеэкранов. 
возвращение емельяненко, про-
званного японцами последним 
императором, без сомнения, обес-
печит мероприятию успех по все-
му свету. кстати, бойцовский вечер 
31 декабря будет транслироваться 
и в россии… так что посмотрим, 
кто там кого.

Очарованная
татьяНа иваНовНа полтавцева вСю Свою жизНь 
поСвятила Спорту и пеДагогичеСкой ДеятельНо-
Сти. 

– после 50 лет вдруг во мне появилось страстное желание заняться жи-
вописью, бороться с которым было бесполезно. Ничего другого не остава-
лось, как взяться за кисть. вот что значат гены. С ними не поспоришь, – го-
ворит она. – ведь мои родители были художниками. 

увлечение живописью ворвалось в распахнутые створки её души. татьяна 
полтавцева не могла понять, как раньше жила без творчества. и стали рож-
даться в её домашней мастерской пейзаж за пейзажем.  

работ у неё уже немало. часть хранит дома. многие картины дарит дру-
зьям, знакомым. вдохновение она черпает в родной и милой сердцу природе. 
Скоро молодая художница отметит 85-летний юбилей. и она не перестаёт 
учиться, шаг за шагом, мазок за мазком. 

– природа меня очаровывает. Считаю её храмом божиим. она даёт мне 
силы, вдохновение. если берусь за пейзаж, пишу много часов подряд. Ну а 
что у меня получается, судите сами, –  скромно улыбается художница.

НакаНуНе 9 мая 2015 
гоДа в Нашем гороДе 
произошло преСтупле-
Ние, омрачившее празД-
Ник великой побеДы.

На ветерана великой отечественной 
войны, большого друга «тобольской 
правды» михаила павловича понома-
рёва было совершено разбойное напа-
дение в собственной квартире.

преступление раскрыто. в октя-
бре тобольский городской суд при-
знал виновным в совершении пре-
ступления, предусмотренного п. 
«в» ч. 4 ст. 162 ук рФ (разбой, со-
вершённый с причинением тяжкого 
вреда здоровью потерпевшего) вла-
димира яковлева.

ранее судимый. родственник 
(приёмный внук) михаила павлови-
ча… о таком злодействе даже вспо-
минать не хочется. Но приходится.

из пресс-релиза прокуратуры тю-
менской области: «расследованием 
установлено, что 8 мая 2015 года, 
накануне 70-летия победы в вели-
кой отечественной войне, влади-
мир яковлев в состоянии опьянения 
совершил разбойное нападение на 
92-летнего ветерана войны михаила 

Вина, которую нельзя искупить
пономарёва. яковлев был пасынком 
сына фронтовика и знал, что у него 
есть деньги. яковлев не работал, злоу-
потреблял спиртными напитками.

утром 8 мая яковлев с деревянной 
палкой в руке через незапертую дверь 
вошёл в квартиру ветерана, который в 
то время находился в ванной комнате. 
мужчина прошёл в спальню и из ви-
севшего в шкафу пиджака забрал 50 
тыс. рублей. когда похититель напра-
вился к выходу, из ванной вышел по-
жилой человек. злоумышленник уда-

рил потерпевшего палкой по голове, 
от чего тот упал на пол. ветерану был 
причинён тяжкий вред здоровью. по-
сле разбоя яковлев скрылся с места 
происшествия. Фронтовика с окро-
вавленной головой обнаружила внуч-
ка, сводная сестра яковлева. постра-
давший был доставлен в больницу.

16 мая яковлев был задержан и 18 мая 
по решению суд заключён под стражу.

в июне прокуратура г. тобольска 
утвердила по уголовному делу об-
винительное заключение и напра-

вила материалы дела в тобольский 
городской суд для рассмотрения по 
существу.

в сентябре фронтовик умер от бо-
лезни.

Суд с учётом имевшейся судимо-
сти по ч.1 ст. 112 ук рФ (умышлен-
ное причинение средней тяжести 
вреда здоровью) по совокупности 
приговоров окончательно назначил 
яковлеву 10 лет лишения свободы 
с отбыванием наказания в исправи-
тельной колонии строгого режима».

Ледовые баталии
 
СоСтоялиСь очередные игры первенства россии  (зона «урал – запад-

ная Сибирь») среди хоккейных школ. встречались команды «ангел Сиби-
ри» (тобольск) и «Спутник» (Нижний тагил). На этот раз клюшки скрестили 
хоккеисты 2003 года рождения. 

обе встречи хозяева проиграли. первую со счётом 0:10, вторую со счётом 
4:13.

Не увенчались успехом и встречи их старших товарищей – команды «ан-
гел Сибири – 2002» с пермским «молотом», которые прошли двумя днями 
раньше. гости дважды одержали победу со счётом 3:1 и 9:1.

На арене силачи
Ск «лиДер» принял  участников открытого чемпионата и первенства 

города по гиревому спорту. Соревнования собрали 85 спортсменов из то-
больска, увата, вагая, тобольского района и тюмени. Не перевелись в наших 
краях богатыри. 

Теннисисты 
«побронзовели»

в ялуторовСке состоялись соревнования по настольному теннису в 
зачёт спартакиады учащихся образовательных организаций тюменской об-
ласти. победу одержала команда тюмени (калининский административный 
округ), на втором месте тюменский район. тобольская команда завоевала 
бронзовую медаль.  

Футбольный зачёт
прошли матчи в рамках XXI спартакиады студентов ссузов и вузов го-

рода. Среди ссузов первое место у оСпо тпи (филиал тюмгу), на втором 
месте – тобольский многопрофильный техникум, на третьей ступеньке пье-
дестала – команда тобольского медицинского колледжа им. в. Солдатова. 
Среди вузов в тройку призёров вошли тпи (филиал тюмгу-3), тпи (фили-
ал тюмгу-4), тии (филиал тюм гНгу-1).  

михаил павлович по-
Номарёв был призваН в 
Декабре 1941 гоДа. работал 
На воеН Ном завоДе. в 1942 
гоДу ушёл На ФроНт Добро-
вольцем. приНимал уча-
Стие в боевых ДейСтвиях 
На территории белоруССии 
и литвы. кавалер орДеНов 
«отечеСтвеННой войНы II 
СтепеНи» и «краСНой звез-
Ды». НагражДёН меДалями 
«за побеДу НаД гермаНией», 
«за оСвобожДеНие белоруС-
Сии»… мы Не забуДем.

Тренировка с Фёдором (фото unionmma.ru)
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Р           настройка 
телевизоров 

на дому у заказчика.
Пенсионерам

 скидка

 емонт,

ПРОДАМ ПЛАТЬЕ
мусульманское, для никах, 
абсолютно нов о е ,  р .  4 2 , 
цвет -  нежно-бирюзовый, 
оригинальный дизайн, шёлк.

 8-906-821-11-50

ПРОДАМ 
аппарат по продаже 

бахил «Бахилыч» 
с функцией выдачи 
сдачи, приёмом 
монет и купюр.

 8-922-483-75-23.

ПРОДАМ 
железные 
ворота 

2,60x1,85. 
 8-919-924-69-03

редактор Дмитрий карасиер 25-36-14
ответственный секретарь алла макарова 24-98-33
Социальные проблемы анна щербинина 25-78-77
Строительство и жкх вера хохлова 25-93-85
местное самоуправление, правопорядок Светлана Сураева 24-35-34
Экономика и промышленность раиса половинко 24-52-79
образование, молодёжная политика
культура и туризм

Наталья олесова
марина милова

24-36-47
24-35-34

бильд-редактор Дарья Федотова 24-35-34
отдел продаж марина галимзянова 25-97-85
Дизайн и вёрстка ольга узерина, Динара беркутова 25-96-43

корректор Наталья Новикова
бесплатные объявления Динара беркутова 25-96-43

безопасностЬ ярмарка доброе слово

ÂÛÏÎËÍÈÌ ÐÅÌÎÍÒ 
ÌßÃÊÎÉ ÊÐÎÂËÈ 

ÃÀÐÀÆÅÉ. 
Опыт,  гарантия.

 24-00-18,  
8-922-269-66-16

Щебень, 
песок,
керамзит

 8-912-398-04-84

ВЫКУП 
автомобилей. 

Расчет 
за час.

 8-982-966-47-77

ÂÛÏÎËÍÈÌ ÐÀÁÎÒÛ, 
ïå÷êè, êàìèíû, 

îòäåëî÷íûå ðàáîòû.

 8-912-991-63-92

Объявлен приём в учебные заведения ФСБ России пограничного профиля
Региональное управление ФСБ России по Тюменской области с 15.09.2015 

по 01.03.2016 производит приём кандидатов, желающих поступить в об-
разовательные учреждения ФСБ России пограничного профиля на потоки 
подготовки по образовательным программам высшего образования (5 лет) 
и среднего профессионального образования (3 года). Кроме того, производит-
ся набор на военную службу по контракту в Пограничную службу ФСБ Рос-
сии. По интересующим вопросам обращаться по телефонам в г. Тобольске: 8 
(3456) 25-05-39, в г. Тюмени: 8(3452) 29-25-40 (отдел кадров), либо по адресам: 
г. Тобольск, мкр. 4, стр. 58; г. Тюмень, ул. Советская, д. 40.

Лада ЛИСОВА Фания ГИЛЬМАНОВА Галина ЖЕМАГИНА

ПРОДАМ 
2-êîìí. êâàðòèðó, 
ïîä ãîðîé, 52 êâ.ì. 

ÑÐÎ×ÍÎ. 
Öåíà – 1 ìëí 500 òûñ. ðóá.

 8-919-955-84-01

Продам 
3-комн. квартиру в 7 «а» 
мкр, д. 7 «а», 7 этаж. 

Цена  - 3 млн руб.

 8-982-945-27-68

СДАЁТСЯ 
1-комн. квартира на 
горе, 42 кв.м, со всеми 

удобствами, 
меблированная.

8-982-934-86-84

Вниманию бабушек и дедушек, пап и мам!

Красивые цветные фотопортреты ваших детей 
и внуков, которые в течение лета украшали первый 
этаж «Жемчужины Сибири», вы можете забрать 
в редакции газеты «Тобольская правда» по 
адресу: ул. Самаровская,  17,  Дом прессы.

8-912-077-97-99

Продаю 
ГРЕЧИШНЫЙ мёд 
прямо с Алтайской 
пасеки, от пчеловода. 
1 ЛИТР 500 РУБЛЕЙ.

8-919-927-71-85  

СДАЁТСЯ 
1-комн. квартира в районе 
кремля, немеблированная, 

семейной паре на длит. 
срок. Оплата - 12 тыс. руб. 

+ коммунальные услуги.


УСТАНОВКА, 
НАСТРОЙКА 

спутниковых 
антенн.

 8-982-981-01-35

Óâàæàåìûé Âèêòîð Âëàäèìèðîâè÷ Çûðèí!
Ñ äí¸ì ðîæäåíèÿ Âàñ!

Çâó÷àò îò äóøè ïîçäðàâëåíüÿ,

Íà ñåðäöå – ëåãêî è ñâåòëî.

Óëûáîê, äîáðà, âäîõíîâåíüÿ!

Æåëàåì, ÷òîá â æèçíè âåçëî!

Ñîãðååò ëèøü áëèçêèõ ó÷àñòüå,

Âñåãäà áûëî ìíîãî äðóçåé,

Îãðîìíîé óäà÷è è ñ÷àñòüÿ,

È ðàäîñòíûõ ñîëíå÷íûõ äíåé!

Êðåïêîãî çäîðîâüÿ Âàì íà äîëãèå ãîäû. 

Ïóñòü Âàì â æèçíè ïîñòîÿííî ñîïóòñòâóåò óäà÷à.

Ñ óâàæåíèåì, ïåíñèîíåðû ìèêðîðàéîíà Èðòûøñêèé

мы раДы Сообщить 
вам, что у  НаС открыт 
Для ваС оДиН Новый 
оФиС в чуДеСНом горо-
Де тюмеНСкой обла-
Сти – тобольСке! Сей-
чаС у НаС Сеть оФиСов 
в шеСти облаСтях и в 
башкирии.

высокую оценку, слова благо-
дарности и только положительные 
рекомендации дают жители тюмен-
ской области и хмао в адрес ооо 
«а-групп», которое уже не первый 
год работает по уральскому регио-
ну. одним из направлений деятель-
ности компании является выдача 
займов с возможностью погашения 
федеральным и региональным  ма-
теринским капиталом. 

  как же заставить работать мате-
ринский капитал уже сейчас? толь-
ко для вас во всех этих городах  ра-
ботает офис ооо «а-групп». об 
этом мы поговорим с региональным 
директором по тюменской области 
ооо «а-групп» – юлией михай-
ловной токмаковой.

– Юлия Михайловна, насколь-

Финансы

Материнский капитал в действии
ко просто получить займ в вашей 
компании, и на какие цели этот 
займ распространяется?

– у нас для удобства клиентов 
разработаны несколько кредитных 
программ, предполагающих воз-
можность погашения материнским 
капиталом. поэтому есть возмож-
ность получить деньги по договору 
займа без подтверждения дохода, 
без справок и поручителей. любая 
семья, желающая воспользоваться 
материнским капиталом, независи-
мо от места жительства и уровня 
дохода, может сделать первый шаг – 
обратиться к нам за консультацией, 
а дальше мы поможем. мы выдаём 
целевые займы – на покупку или 
строительство недвижимости.

– А можно получить деньги, 
если ребёнку ещё не исполнилось 
три года?

– конечно, мы выдаём займы с 
возможностью погашения материн-
ским капиталом независимо от воз-
раста ребёнка.

– Каким образом вы выдаёте 
деньги по договору займа?

– клиенты оставляют заявку, в ко-
торой указывают цель и сумму зай-

ма. в течение одного дня заявка рас-
сматривается, и при положительном 
ответе готовятся кредитные докумен-
ты. после подписания документов, 
в течение трёх рабочих дней, деньги 
перечисляются на расчётный счёт 
или на карточку клиенту. Независи-
мо от суммы займа, компания пере-
числяет деньги только безналичным 
путём, на счёт клиента.

– Юлия Михайловна, 20 марта 
2015 года вступил в силу Феде-
ральный закон от 08.03.2015 года 
№ 54-ФЗ «О внесении изменений 
в статьи 8 и 10 Федерального за-
кона « О дополнительных мерах 
государственной поддержки семей, 
имеющих детей», повлияли ли эти 
изменения на вашу деятельность?

– Нет, указанные изменения не 
относятся к ооо «а-групп», так 
как наша организация осущест-
вляет предоставление займов по 
договору займа, исполнение обя-
зательств по которому обеспечено 
ипотекой. изменения в законе о 
материнском капитале вызваны ро-
стом числа недобросовестных орга-
низаций, использующих различные 
недобросовестные схемы «обнали-

чивания» материнского капитала. 
В связи с экономической нестабиль-

ностью в стране планируете ли вы 
повышать цены на ваши услуги?

– Несмотря на такую обстановку, 
мы продолжаем крепнуть и расти, 
и поэтому комиссия за наши услуги 
не повышается и составляет 27 000 
рублей.

– Много положительных отзы-
вов и рекомендаций дают люди о 
вашей компании, в чём секрет ва-
шего успеха?

– я считаю, никакого секрета нет. у 
нас есть единые правила, которые мы 
соблюдаем, в первую очередь – чест-
ность и открытость перед нашими 
клиентами, ответственное отношение, 
ну и, конечно, добропорядочность. 
кроме того, мы сопровождаем наших 
клиентов на всём этапе работы, от 
подачи заявки на займ до погашения 
займа пенсионным фондом. Для нас 
важно, что наши услуги помогают лю-
дям исполнить свои мечты, улучшить 
свой уровень жизни.

– Как можно записаться  к вам 
на консультацию?

– можно записаться на консульта-
цию по тел. 8-932-310-40-82.

Недвижимость
Сдам

малосемейку
Телефон 25-29-03

*** 
комнату в 4-комн. квартире, 7 «а» 

мкр., подстанция.
Телефон 8-919-934-88-05

*** 
комнату в общежитии № 12, мкр. 

иртышский.
Телефон 8-992-308-08-31

***
комнату в общежитии, 6 мкр., на 

длит. срок. цена – 7 тыс. руб. в месяц.
Телефон 8-982-916-09-51

*** 
комнату в 3-комн. квартире, про-

живание с хозяйкой. оплата 4 тыс. 
руб. в месяц.

Телефон 22-61-79
*** 

комнату в 3-комн. квартире для 
девушки, 4 мкр.

Телефон 25-84-81
***

комнату в общежитии № 47 6 мкр.
Телефон 8-982-918-70-98

***
комнату в общежитии, 6 мкр., д. 

120, частично мебелированную, 10 
тыс. руб.

Телефоны: 8-982-900-61-23, 8-982-
914-32-28

комнату в общежитии, 6 мкр., 
д. 118, с мебелью, желательно семей-
ным. цена договорная. 

Телефоны: 25-29-03, 8-982-783-
00-23

***
комнату в общежитии, 6 мкр, д. 

41. цена – 9 тыс. руб.
Телефон 8-912-391-84-98

***
квартиру 1-комн, мкр. менделее-

во, 5 этаж, немеблированная. оплата 
при осмотре. сроЧно!

Телефон 8-919-936-52-71
***

комнату в общежитии по ул. зна-
менского, 62 «е». цена – 8 тыс. руб., 
с мебелью.

Телефон 8-912-391-84-98
***

квартиру 1-комн., 4 мкр., р-н пе-
динститута. дешево.

Телефон 8-919-940-54-63
***

квартиру 1-комн. с мебелью, в 
новом доме под горой.

Телефон 8-912-926-39-24
***

квартиру 1-комн., 10 мкр.
Телефон 8-912-392-26-95

***
комнату в общежитии по ул. 2-я 

северная, 47. оплата по договорен-
ности.

Телефон 8-919-955-48-38.

На территории рыН-
ка «СеверНый» Со-
СтоялаСь очереДНая 
СельСко хозяйСтвеННая 
ярмарка. 

Кто не пришёл, тот не доел
День выдался солнечным, но на 

улице было зябко. может, поэтому 
горожане не спешили за покупками. 
а прикупить было чего, да и цены от 
рыночных выгодно отличались.

Семья чебанко из прииртыш-
ского торговала замечательной ка-
пустой – кочаны крепкие. Супруги 
чухины из Санниково быстро рас-
продали картофель со своего при-
усадебного участка (в сетках по 
500 рублей) и пожалели, что при-
везли мало.

перепелиные яйца, сало, мясо 
птицы, свинина, солёное сало у 
андрея шишкина всегда свежие и 
вкуса отменного. говядину предла-
гали личные подсобные хозяйства 
Салихи муратбакиевой, рашида 
раимбакиева из епанчиной и асха-
та абдулина из тоболтуры, а мясо 
кролика – ибатулла маметов из 
масловой. 

можно было приобрести и до-
машнюю сметану, и творог. орехи, 
мёд и ягоды также ждали своих 
покупателей, которых нынче было 
мало. 

оСеНью СтраНа чеСтвует пожилых люДей. мНогие 
труДовые коллективы Славят Своих пеНСиоНеров. 
так  как в тобольСке мНогие преДприятия проСто 
переСтали СущеСтвовать, то по иНициативе го-
роДСкой аДмиНиСтрации (комитета СоциальНой 
защиты НаСелеНия) ДеНь пожилых люДей Стали 
отмечать по микрорайоНам. 

хочу  рассказать, как отметили его в школе № 15.
к 12 часам стали собираться пенсионеры, которых у входа встречали уча-

щиеся. каждому гостю вручали поздравительные открытки, сделанные сво-
ими руками. каждого провожали до гардероба, а затем приглашали пройти 
в школьный музей, где силами учащихся были оформлены выставки. также 
был организован концерт. 

С праздничными поздравлениями в адрес тружеников тыла, ветеранов 
труда и пенсионеров выступили депутат городской думы, директор школы 
№ 15 Саит заирович хисматулин и председатель совета ветеранов при шко-
ле закира ибрагимовна абайдуллина. замечательно провела вечер Начия 
Фаттаховна хакимова.  

затем всех присутствующих пригласили в большой зал, где были  накры-
ты праздничные столы. были проведены аттракционы, устроены  танцы, ис-
полнены песни. всем выступающим вручали призы. 

за организацию и проведение этого праздника хочется от всей души  побла-
годарить педагогический  коллектив школы, работников столовой, учащихся. 
Спасибо вам за доставленное удовольствие и внимание к пожилым людям.

Спасибо за внимание

 8-982-919-70-46

ПРОДАМ УНТЫ 
аэрофлотские, 

размер 42, 
двойной мех 

Гипс – если 
повезёт

о безопасности на дорогах рас-
сказали воспитанникам Дома 

детского творчества во время семинара 
по пДД.

участники мероприятия узнали от 
специалистов центра детского техни-
ческого творчества (цДтт) об измене-
ниях в правилах  дорожного движения 
и световозвращателях, которые теперь 
являются обязательным элементом в 
одежде школьников. в некоторых слу-
чаях его отсутствие – повод для штра-
фа, уверяли преподаватели цДтт. 

– будем надеяться, что проведе-
ние таких мероприятий поможет 
детям стать внимательнее на доро-
гах, а показатели дорожного травма-
тизма с каждым годом будут умень-
шаться, – уверена директор цДтт 
ольга косинцева. – а пока не нару-
шайте правила, даже если вы очень 
торопитесь. ведь сэкономленные 
секунды могут обернуться неделями 
в гипсе, и это, если повезет.


